

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre de Director o Administrador, a la calle de la Rda, 25, imprenta y librería de Núñez.—Teléfono n.º 37.—No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 idem.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts

Dos Ediciones Diarias.

Sábado 1.º de Junio de 1907.

Año XXIII.—N.º 7.033.

Indicador del Comercio y la Industria en Salamanca

CASAS RECOMENDADAS

Platería, Joyería y Relojería de Viuda e Hijos de Fernando García
(CASA FUNDADA EN 1810)
Tienda, Pueta Iglesias, 10.—Talleres, Miñagustin, 21.
Taller de platería y cubiertos, dirigido por el maestro don Mariano González.
Se construyen cuantos encargos se hagan en joyería. Se reforma toda clase de joyas y se hacen nuevas según dibujos. Especialidad en pulseras de pedida. Se compra oro, plata y platino.
Premios en varias Exposiciones.

LIBRERIA DE CALON

PRESENTAMOS varios modelos muy prácticos y seguros de PLUMAS
CON DEPOSITO PARA TINTA, indispensables en casa, en el despacho y en viaje.
Precios baratísimos.—Plaza Mayor, 33.

ABANICOS • SOMBRILLAS • BASTONES

La casa que más novedades tiene en estos artículos es la de Prudenci Santos Benito. — PLAZA MAYOR, 17 y 18.

CORSÉS. La casa NIÑO

pone en conocimiento de su distinguida clientela haber recibido los últimos modelos de sus muy acreditados corsés forma francesa.
Plaza Mayor, 46.

LA TREVEJANA

Aceites finos de oliva de Sierra de Gata, de Julián de la Rúa. Cosechero y exportador. Almacén y refinería, Zamora, 35. Teléfono 153.
SALAMANCA

Salón Modas

Sombreros de señora y niños, confecciones. Especialidad en reformas de sombreros. Recibidos nuevos modelos. Plaza Mayor, 46 pral.
Casa JACINTO NIÑO

ABANICOS.—Primera casa. ASIÁN

Abanicos japoneses y valencianos desde 0.50 pesetas. Abanico imperio. Abanico silneta. Exclusivos de la casa; Abanico perfumado y Abanico frutas.

Venta de casas.

Se venden las casas números 7 y 23 de la calle de la Rúa de esta ciudad.
Informarán en el Palacio de Monterrey. 10-9

Notas políticas

Los periódicos recogen las siguientes declaraciones que se atribuyen al ministro de Marina:

«Al pedir un aumento considerable para la Marina—ha dicho el señor Ferrándiz,—lo hago convencido de que exijo un sacrificio al país, pero con la tranquilidad de que el presupuesto al mismo tiempo un señaladísimo servicio.
Creo ser útil con ello a la Nación y a la Marina misma.
Pero para exigir ese sacrificio estimo un deber esencialísimo dar toda clase de garantías de que el crédito que pido ha de ser invertido en forma que resulte beneficiosa.
De continuar las cosas como hasta aquí, de no tomar otros derroteros, yo no podría créditos cuantiosos, entre otras razones poderosísimas, porque no tendría autoridad para formular tal pretensión.
Por eso, para que en ningún momento pueda la opinión susurrar el menor recelo, yo he de decir: «Esto necesito y esto me sobra.»
Lo primero, el dinero con que no cuento; lo segundo, servicios por el momento innecesarios, y que como entrañan gastos y de consideración, por supuesto, hay que cuidar de que pesen lo menos posible sobre el presupuesto.
A esos atañen las reformas que llevo y estimo forzoso implantar.
¿Que se lastiman intereses? En esto no me he de parar, porque por encima de esos intereses están los del país.
Hoy podrán sentirse lastimados algunos; pero en su día serán seguramente los primeros en hacer justicia y en felicitarse de lo hecho.»
El número de excedentes que según parece quedarán en las reformas, según afirman los marinos, es de 16 oficiales generales, 14 capitanes de navío, 22 capitanes de fragata, 35 tenientes de navío de primera, 108 tenientes de navío, 150 alféreces de navío, 266 sargantos primeros y 173 segundos.
—El saneamiento de la abstención está para concluir.
En ambas Cámaras se ha asegurado que desde la próxima semana los liberales comenzarán a concurrir a las sesiones parlamentarias. Lo han hecho ya a la del Senado el general Weyler y el marqués de Riestra. Y los demás senadores y diputados liberales no esperan más que una sencilla indicación de su jefe para imitarles.
Mientras llega el momento, se hacen toda clase de esfuerzos para conseguir del Gobierno o de la Comisión de Actas del Congreso algunas ventajillas. Una de éstas es la pretensión del conde de Romanones de que sea proclamado por La Carolina su protegido el candidato derrotado señor

Alcalá Zamora. Pero, más avisado el diputado ministerial electo, se niega a facilitar que pueda hacerse esto.

—Al preguntarle al señor Maura unos periodistas cuál era su pensamiento sobre la situación política actual, dijo el presidente del Consejo de ministros:
—No hay nada, señores. No hay nada más que un Gobierno muy malo, pero que habrá que aguantarlo.

La boda del infante don Carlos

La boda del infante don Carlos con la princesa Luisa de Orleans se verificará en el próximo mes de Noviembre.

El anuncio oficial del próximo enlace de los príncipes se hizo en Bruselas el día 25, en un banquete de familia que dió el duque de Orleans, al que asistieron la condesa de París y su hija la princesa Luisa.
La ceremonia nupcial se verificará en Woodnorton (Inglaterra), residencia del hermano mayor de la novia del duque de Orleans.

POR LA SALUD PÚBLICA

Instalaciones bacterianas

Describo ya en mi artículo anterior acerca de esta materia, el moderno procedimiento de depuración de las aguas fecales aplicado en el barrio obrero «Reina Victoria» de Madrid, debo añadir varios datos que pueden y deben ser de gran importancia para Salamanca.

Se comprende desde luego que el sistema admite diferentes formas de aplicación según las circunstancias. En aquellas ciudades donde exista una moderna y perfecta red de alcantarillado sólo será de verdadera utilidad emplearlo en el punto donde se reúnan los colectores y las aguas residuales de las urbes que por éstos se conducen, sustituyendo entonces este procedimiento biológico al de riegos en campos de depuración (epandage), que requiere disponer de grandes extensiones de terreno, al tratamiento químico de las excretas, más indicado para aguas industriales o a otro cualquiera de los que es preciso emplear antes de permitir que estas inmundas aguas reúnanse con las de los ríos o filtrarse en la tierra, cosa que no puede dejar de hacerse sin exponerse a contaminaciones de fatales consecuencias para la salud pública.
Donde exista un alcantarillado tan defectuoso como el de aquí, tan poco impermeable, anticuado e incompleto, el conducir por él las materias fecales, tal como se producen, equivale a mantener debajo de la ciudad un inagotable y magnífico medio de cultivo de toda especie de microorganismos patógenos o cargados de castigar la ignorancia o abandono de los habitantes, haciéndolos padecer muchas enfermedades contagio-

sas, privándoles constantemente de salud, acortándoles su vida y arrebátandoles mucho antes de lo que por ley natural corresponde, seres queridos que debieran vivir entre ellos más tiempo, lecciones que no pueden ser más tristes, más crueles ni más constantes, pero que aún no son suficientes para convencernos, para vencer nuestra inercia y apatía, para que de una vez cesemos de engañarnos a nosotros mismos y demos a la higiene toda la importancia que merece.

Si en cada barrio ó manzana de casas se hiciera una instalación bacteriana encargada de sanearlas, las aguas que cursaran por el defectuoso alcantarillado serían inofensivas ya y se alejarían sin malos olores, sin peligro de contaminación.
Mucho más necesarias resultan aún estas instalaciones en ciudades y barrios desprovistos en absoluto de alcantarillado, sustituyendo a los famosos pozos negros que constituyen un insulto tremendo a la cultura nacional, son la causa que más vidas roba a los pueblos que aún los admiten, un sistema que debe prohibirse en absoluto, sin contemplanes, por la fuerza, brutalmente, como decía Romanones.

Es indudable que lo más conveniente con las inundaciones de las urbes, es alejarlas de ellas muy pronto y muy lejos por un perfecto alcantarillado, depurándolas después antes de abandonarlas; nada como esto; pero de no disponer por desgracia de esas buenas alcantarillas, y no haber improvisaciones, nada mejor hasta ahora que estas económicas instalaciones destructoras de todos los agentes patógenos, aunque no sea lejos, sino en el mismo lugar de producción.

Se las puede augurar un tremendo desarrollo, pues son susceptibles de establecerse hasta en los lugares más remotos y aplicables en grande y en pequeño, a pueblos enteros, barrios, caseríos, estaciones, fincas aisladas, etc.

Lo difícil aquí es que alguien rompa el hielo y se lance a un ensayo, pues luego al ver el resultado ha de extenderse el sistema muy rápidamente.

En los pueblos, caseríos, dehesas, etcétera, perdura aún la bárbara costumbre de no establecer siquiera retretes, ó formarlos con vasos que se vieren de cuando en cuando y dan fe constantemente de su emplazamiento con olores nauseabundos, constituyendo un terrible foco de infección, que poco a poco, como el verdadero, va contaminando todo lo que le rodea. Aún hay quien canta las delicias y excelencias de no entrar jamás en retrete pudiendo salir al corral ó al campo, al aire libre; pero esto aparte de lo inmoral que resulta y expuesto que es para la salud, sobre todo en estos climas, acaba por convertir las calles y plazas, corrales, rincones y alrededores de pueblos y caseríos en inmundos estercoleros, cuyos inconvenientes no es preciso encañecer. Esto, unido al aprovechamiento que suele hacerse de aguas inmediatas, sean de pozo ó recogidas en fuentes fácilmente contaminables, da lugar a que los gérmenes de las materias recorran un ciclo espantoso, pasando por las personas, sobre lo cual no quiero insistir. Todo esto puede evitarse a poca costa, como veremos.

Los tanques sépticos pueden construirse con cualquier material, sillería, mampostería, ladrillo, hormigón, metal, etc., siempre que si el empleado no es impermeable, se haga que lo sea por revestimientos ó enlucidos, pues ésta es condición indispensable. Ya dije que el moderno sistema de hormigón de cemento armado tiene en esto una gran aplicación y resulta económico.

Para pequeñas instalaciones todo esto resultaría aún caro, y a fin de evitarlo, M. Bezaul, ingeniero sanitario de París, ha construido y vende unos pequeños tanques sépticos automáticos, de palastro, completos, que no hay más que montarlos, y para ello no se necesitan obreros especiales.
Los destañados pozos negros pueden transformarse fácilmente y a poca costa en pozos Mouras ó tanques sépticos, y esto, unido al establecimiento de sifones en retretes, verdaderos, etc., a la necesaria ventilación y abastecimiento del volumen mínimo de agua que para los Mouras se calcula en 10 litros por día y persona, asegura firmemente un descenso inmediato de la mortalidad y un gran beneficio para la salud pública.

En Madrid hace pocos años se invitó a los propietarios de casas, por el Ayuntamiento, a poner estos y sus retretes en las debidas condiciones higiénicas, dándoles un plazo para ello pasado el cual se les ha impuesto a los que no lo han hecho una crecida contribución que en pocos años importa más que el coste de la obra sanitaria, y sólo el pagarla es un baldón y vergüenza para los que así proceden.

Se ha demostrado técnicamente por experiencias que ha realizado a principio de invierno el Ayuntamiento de París que en el pozo Mouras ó tanque séptico, los microbios patógenos no resisten la acción anaeróbica desarrollada en el depósito, y el líquido sale ya depurado en un 50 por 100, elevándose la depuración alcanzada con el procedimiento biológico completo al 99,99 por 100.

Sólo añadiré ya algo relativo a precios. Estos resultan muy distintos, como es natural, según el valor de los jornales en la localidad, los materiales elegidos, la distancia a que se encuentran, etc.; pero como término medio, y sólo para formarse idea, expongo a continuación los que indica el señor Gallego en su folleto, que son los siguientes:

Precios aproximados.

| Instalación bacteriana económica para el servicio de un barrio de 200 personas (como el «Reina Victoria») | 5.000 |
|---|-------|
| Idem idem para uno de 100 personas | 3.500 |
| Fososeptico automático, tipo Bezaul, para 25 personas | 700 |
| Idem idem para 15 idem | 500 |
| Idem idem para 6 idem | 300 |
| Pozo Mouras para 100 personas | 1.500 |
| Idem idem para 50 idem | 800 |
| Idem idem para 25 idem | 500 |
| Idem idem para 15 idem | 400 |
| Idem idem para 6 idem | 200 |

Ahora ya el autor del primer artículo, a quien en que nos pedían dijéramos qué era esto de las instalaciones bacterianas, puede con más acierto y maestría que yo, seguir sacando consecuencias de lo dicho; yo termino mi papel de intermediario entre la ciencia y el público, rogando me dispensen por haber molestado ó distraído su atención con mis dos largos artículos, pues comprendo que éstos versan sobre materia que no priva, que más bien cansa, y no es de la que aquí se lee con avidez, dando las gracias por la publicación, deseando sirva de algo lo expuesto, manifestando que tengo muchos datos y muy completos y poniendo tanto éstos como yo, a la disposición de quien algo de esto desee.

Luis CAPDEVILA.
Ingeniero.

Comutación de asignaturas

A los estudiantes del Magisterio.

Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública se ha concedido validez académica en la carrera mercantil a las siguientes asignaturas que la señorita doña Antonia Ramos Fernández tiene aprobadas en la Escuela Normal Superior de Maestras de Málaga, al cursar los estudios del Magisterio.

Gramática de la Lengua Castellana, Geografía general, Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, Historia de España, Lengua Francesa (lectura y traducción), Elementos de Física, Química é Historia Natural aplicadas al Comercio, Historia Universal, Caligrafía, Lengua Francesa (escritura y conversación).

Los alumnos de Comercio que tuviesen cursadas todas ó algunas de las expresadas asignaturas en Escuelas Normales de Maestros ó Maestras, pueden aspirar a igual concesión, por conducto de los directores de Escuelas de Comercio a la Subsecretaría de Instrucción pública, que resolverá lo procedente en cada caso.

Llamamos la atención de los maestros y maestras sobre la importancia de esta disposición para cuantos se propongan estudiar la carrera de Comercio.

Los restos de Antonio Vico

Erróneamente anunciaron hace días algunos periódicos que el 29 de Mayo se verificaría el traslado de las cenizas de los ilustres actores Calvo y Vico al panteón de hombres ilustres.

Lo que se verificó dicho día fué el embarque en la Habana de los restos de Antonio Vico.

La ceremonia revistió, según noticias particulares, gran solemnidad, siendo depositado el féretro que contenía el cadáver a bordo de un trasatlántico.

Este arribará a Cádiz, en donde yace Rafael Calvo, é inmediatamente los restos de los dos grandes actores serán trasladados a Madrid en un tren especial, para recibir sepultura definitiva en el panteón de hombres ilustres.

Revista de mercados

Carnes y ganados.

La nota dominante para el ganado vacuno en los principales mercados es de flojedad y aun de baja en algunas clases. En los lanares se observa poca variación en general. Las llovyas que de cuando en cuando se registran, han dado ya por resultado mejorar mucho el estado de los campos respecto a pastos. De Navas del Marqués (Ávila), comunican que éstos son abundantísimos.

En Madrid se han cotizado: cebones gallegos, 471 y 72 reales arroba canal; vacas gordas, 4 63 y 69; medianas, 4 62 y 63; ganado mediano, de 62 a 64; toros de 65 a 66; terneras de Castilla, 4 105, 110 y 116; asturianas, de 80 a 85; gallegas, de 70 a 75 y 80; montañesas, de 85 a 95 y 100; de la tierra, de 80 a 88. El ganado lanar se ha cotizado en el matadero: corderos, 4 23 1/2 cuartos libra canal; por kilos, 4 1,45 y 4 1,50 pesetas canal. En los mercados: corderos lechales finos, clase buena, 4 7 1/2 reales kilo canal; por piezas, de 6,75 a 7,50 pesetas uno; cabritos de 5 a 6,50 uno.

En Barcelona se cotizan: bueyes del

país, 4 1,50 pesetas kilo canal; bueyes gallegos, 4 1,50; terneras, 4 1,90. Los precios del ganado de cerda han sido: cerdos blancos del país, 4 2 pesetas kilo canal; de Valencia blancos, 4 2,03; extremos de pienso, 4 1,78. El ganado lanar se ha vendido: seguroño; carneros con lana, de 14 a 16 kilos, 4 8 3/4 reales carnicera; ovejas de 13 a 15, 4 7 3/4; corderos de 12 a 13, 4 8 1/4; primales de 14 a 16, 4 8; extremoño, carneros pelados de 14 a 16, 4 7 3/4; ovejas peladas de 14 a 16, 4 7 1/2; corderos con lana de 10 a 11, 4 8. Plaza, escasa. Estos precios se entienden por carnicera canal de 1,200 gramos.

En Zaragoza se cotizan los bueyes 4 6 reales carnicera; vacas, 4 6; terneras, 4 7; carneros, 4 7 3/4; ovejas, 4 7 1/4.

En Santa María de Nieva (Segovia) se cotizan los bueyes de labor de 1,500 a 2,000 reales uno, y la carne, 4 60 reales arroba. Los cerdos, sin distinción de edades, 4 100 reales arroba.

En Mérida (Badajoz) los precios han sido: bueyes de labor, 4 1,200; novillos, 4 1,000; añejes, 4 600; vacas cotrales, 4 800; cerdos al destete, 4 85; de seis meses, 4 180; de un año, 4 240; ovejas, de 109 a 110; corderos, 4 40; carneros, 4 100.

QUISICOSAS

Ferrándiz en la Marina quiere hacer varias reformas, sin atenerse a las normas de la corriente combina. Quiere recto é imparcial —faltan barcos, sobra gente— suprimir resultadamente número personal. Y marinos que un dislate creen del ministro el intento desean que haya al momento «zafarrancho de combates». Pues siempre claro se vió lo que esa tropa maquina: que toquen a la Marina, pero a los marinos no.

No acordéis abstención republicanos, imitando a Moret y sus «paisanos», porque «es más espantosa todavía la soledad de dos en compañía».

Más de 200.000 vinicultores franceses se han reunido en Beziers para protestar de la conducta del Gobierno con aquella región vinícola.

¡Doscientos mil! Para todos dan esos vinicultores. Y yo tras ellos, lectores, veo un millón de beodos.

Ya se cose el corazón como el que cose percal... «Hoy las ciencias adelantan que es una barbaridad.»

Si otra tómbola hacéis este verano enviarme un regalo de primera, para aquél que presente al Municipio diáfanos como el sol todas las cuentas.

Los socialistas

Una comisión del partido socialista ha visitado al presidente del Consejo de ministros.

Le rogaron, en primer lugar, la supresión para las Sociedades obreras del impuesto del Timbre.

El señor Maura prometió complacerles, y dijo que a este fin tenía preparado un proyecto de ley que presentará en breve a la aprobación de las Cortes.

También pidieron los socialistas el levantamiento de la suspensión decretada contra los Centros obreros de los pueblos de Serón y Tíjola, de la provincia de Madrid.

El señor Maura ofreció hablar de este asunto con el ministro de la Gobernación.

EL IMPUESTO DE TRANSPORTES

El impuesto de transportes por mar y a la entrada y salida por las fronteras, ha gravado en el primer trimestre del año actual sobre kilogramos 4.187.807,713 de mercancías cargadas y 1.607.823,79 kilogramos de mercaderías descargadas.

El tráfico total de 5.795.630 toneladas métricas ha satisfecho pesetas 5.335.111 de derechos.

Los pasajeros fueron 70.399, de ellos embarcados 50.209 y 20.199 desembarcados.

Los derechos pagados por los mismos se elevaron a 164.030 pesetas.

LA EMIGRACION

El ministro de la Gobernación está reuniendo los antecedentes necesarios para la redacción de un proyecto de ley poniendo límites a la emigración que, por los puertos del Noroeste, viene cada día con mayor derrorollo realizándose.

Acerca de las protestas que se han verificado en Vigo por haber sido suprimida por la Compañía Transatlántica la escala que los vapores de la América latina venían haciendo en aquel puerto, ha dicho el señor Lacierva que no podía hacer otra cosa que limitarse a cumplir algunos decretos que se hallan establecidos.

En el proyecto que presentará el

señor Lacierva no se tiende a poner obstáculos a aquellas personas que en la plenitud de su conciencia, y en uso de un indiscutible derecho, quieren marchar al extranjero: lo que se pretende es establecer la debida vigilancia, para evitar los abusos que se cometen por los agentes de emigración, al reclutar a centenares de infelices que salen de su Patria seducidos por promesas de imaginarias bienandanzas.

Se trata, por lo tanto, de ejercer sobre los emigrantes una tutelar fiscalización, para impedir que sean objeto de un negocio inícuo.

Las cédulas y consumos

A raíz de entrar en el Poder los conservadores aseguramos que las cédulas personales no se cobrarían por la tarifa aprobada en Cortes, según el proyecto Navarro Reverter.

Los hechos han confirmado nuestra información, y el mismo Osmá así lo ha declarado en el Senado contestando a Oñon de Buen al anunciar que en cuanto se constituya el Congreso presentará un proyecto de ley referente a las cédulas personales.

Los proyectos serán dos: uno sobre cédulas y otro sobre consumos. Por el primero se rectifica en parte la tarifa Reverter, pues las clases altas quedan sobrecargadas; y se conservan los tipos módicos de las clases inferiores que hasta ahora regían.

En cuanto a consumos, se va resultadamente a la supresión del impuesto por la desgravación de artículo.

Ahora se declararán libres de consumos los vinos y otros productos de primera necesidad.

TEATRO LICEO

EL TRANSFORMISTA DONNINI

El próximo miércoles hará su debut en este coiseo el notable artista Donnini, célebre transformista de la escuela del gran Fíngoli, que viene precedido de justa y merecida fama.

Donnini, como ya hemos dicho, cultiva el difícil arte de Fíngoli con sorprendente flexibilidad, arte y gracia admirables, cantando además como barítono, tiple y soprano muy aceptablemente, haciendo de él un excelente ventríloco.

Recordamos de lo que respecto a su debut en Madrid dijeron algunos periódicos de la corte, conviniendo todos en que Donnini aventaja con mucho a todos los transformistas conocidos en la verdad con que hace los tipos de mujer: voz, gestos y ademanes son completamente femeninos y la ilusión llega a ser absoluta.

Donnini, pues, es un notable artista que merece ser visto por el público salmantino, y seguros estamos que al teatro del Liceo acudirá el público a aplaudir como se merecen los sorprendentes trabajos del aventajado transformista.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Alonso y con asistencia de los diputados señores Carranza, Beato y Brozas, celebró ayer sesión esta Comisión, tomando los siguientes acuerdos:

—Informar en el expediente sobre imposición de una multa a la Compañía del ferrocarril de Salamanca a la Frontera portuguesa por retraso del tren número 5, del día 10 de Enero último.

—Reclamar varios antecedentes para informar con acierto en la suscripción suscrita por Francisco García, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Cabeza de Bejar, sobre concesión de una parcela de terreno.

—Anunciar la subasta de las obras para la construcción del trozo tercero, sección segunda de la carretera provincial de Tamames a la Estación del Guijuelo.

—Conceder las pensiones de lactancia que para sus respectivos hijos han solicitado Juan Antonio Vicente, vecino de Hírcara; Mediano y Dámaso Garduño, vecino de Sahelices el Chico.

—Conceder el ingreso en la Casa de Misericordia de Prudenci Hernández Cuadrado, impedido pobre y vecino de Vitigudino.

Y por último, se acordó proponer en terra para vocal de la Junta de Instrucción pública, a los señores Beato, Brozas y Luna, y nombrar visitador de las Casas de Beneficencia, para el mes de Junio, al señor Carranza.

DE EXÁMENES

Enseñanza libre

Hoy darán principio los exámenes de enseñanza no oficial.

En la Universidad, Facultad de Derecho.—Están citados para hoy a las cuatro de la

tarde los alumnos de Derecho político. Facultad de Letras. A las cuatro de la tarde los de Lógica fundamental. Instituto. Los alumnos de Lengua alemana están citados a las dos de la tarde. Normal de Maestros. Hoy comenzarán los exámenes de ingreso. Normal de Maestros. Hasta el día 3 no darán principio en este centro los exámenes de ingreso y los de asignaturas el 5 probablemente.

LOS SOBRESALIENTES

En la Universidad
Facultad de Letras.
Lógica fundamental.—Matrícula: don Tomás Serra y Puente.
Sobresalientes: don Cipriano Martín, don Victoriano Nuño, don Luciano de Sande y don Isidro Bellido.
Historia de España.—Matrícula: don Cipriano Martín, don Victoriano Nuño, don Isidro Bellido y don Juan Peña.
Sobresalientes: don Luciano de Sande, don Cristóbal Polo, don Faustino Monforte y don Tomás Serra.
Lengua árabe.—Sobresaliente: don Manuel Pérez.
Facultad de Medicina.
Anatomía descriptiva (segundo curso).—Matrícula: don Gregorio Fraile.
Sobresalientes: don Doroteo García, don Jesús Cuesta y don José Luis Chamorro.
Fisiología humana.—Sobresalientes: don Doroteo García, don Gregorio Fraile, don Valentín R. Zúñiga, don Jesús Cuesta y don José Luis Chamorro.
Ostetricia.—Matrícula: don Antonio R. Bondía, don José Esteban, don Juan Francisco Sánchez de Alba y don Enrique Rocandio.
Sobresalientes: don Angel Corcostegui, don Teodoro de la Fuente, don Joaquín Mezquita, don José Carrero, don Mariano Galán y don Ignacio Peláez.
Patología médica (primer curso).—Matrícula: don Mariano Galán, don Antonio R. Bondía y don Angel Corcostegui.
Sobresalientes: don José Esteban, don Gonzalo Iglesias, don Claudio Coll, don Ignacio Peláez y don Joaquín Mezquita.
Patología médica (tercer curso).—Matrícula: don Melchor Moro, don Jeremías Rodríguez, don Alejo Pérez y don Francisco García.
Sobresalientes: don Miguel Ledesma y don Emilio Rodríguez.
Dermatología y Sifiliografía.—Matrícula: don Melchor Moro y don Jeremías Rodríguez.
Patología quirúrgica (primer curso).—Matrícula: don Antonio R. Bondía.
Sobresalientes: don Mariano Galán, don Agustín García, don Julio Peláez, don Ignacio Peláez y don Joaquín Mezquita.
Patología quirúrgica (segundo curso).—Matrícula: don Celedonio D. Bellido, don Arcadio Martín, don Leopoldo González, don Manuel Madrigal y don Joaquín Jiménez.
Sobresalientes: don Bartolomé Gutiérrez, don Eusebio Díaz, don Wenceslao M. Goba y don Francisco Lobeto.
Patología quirúrgica (tercer curso).—Matrícula: don Francisco García y don Fernando Pous.
Sobresalientes: don Fulgencio Esteban, don Melchor Moro, don Jeremías Rodríguez, don Graciano García, don Felipe Romero, don Miguel Ledesma y don Alejo C. Pérez.
Oftalmología.—Matrícula: don Angel Corcostegui.
Sobresalientes: don José Esteban, don Mariano Galán y don Enrique Rocandio.
Histología e histología.—Matrícula: don Casto Prieto y don Jerónimo Longo.
Sobresaliente: don Julio Maeso.
Patología médica (segundo curso).—Matrícula: don Bartolomé Gutiérrez, don Celedonio D. Bellido, don Arcadio Martín, don Francisco Lobeto y don Joaquín Jiménez.
Sobresaliente: don Eusebio Díaz.
Anatomía topográfica.—Matrícula: don Antonio R. Bondía.
Sobresalientes: don Mariano Galán, don José Esteban, don Juan Francisco López, don Juan Francisco Sánchez, don Guzmán Buxaderas y don Joaquín Mezquita.
Otorinolaringología.—Sobresalientes: don Celedonio D. Bellido y don Arcadio Martín.
Anatomía patológica.—Don Felipe Ancones, don Rafael García, don Eleuterio Martín, don Santiago del Canto y don Antonio Hoiguera.
Patología general.—Sobresalientes: don Antonio Hoiguera y don Felipe Ancones.
Ginecología y su clínica.—Sobresalientes: don Bartolomé Gutiérrez, don Leopoldo González, don Celedonio D. Bellido, don Arcadio Martín, don Wenceslao M. Goba, don Manuel Madrigal, don Francisco Lobeto y don Joaquín Domínguez.
Facultad de Ciencias.
Química general.—Matrícula: don Fernando Montejo don Antonio Domínguez y don Manuel González.
Sobresalientes: don Julio Tejedor y don Eduardo Portal.
Geometría analítica.—Sobresaliente: don Ignacio M. Robles.
Cristalografía.—Matrícula: don Ignacio M. Robles.
Química inorgánica.—Matrícula: don León G. Rodríguez.
Química orgánica.—Matrícula: don Vicente García de Robles.
Física.—Sobresalientes: don Ignacio M. Robles, don Eduardo Noy y don Eduardo Portal.

NOTAS DE SOCIEDAD
Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Agustín Bulón Fernández.
—Se encuentra en Madrid con su mamá la bella y distinguida señorita Carmen Castillo.
—Continúa mejorando de su enfermedad el catedrático de esta Universidad don Domingo Miral.
—Ha salido para Madrid la señora de Purón acompañada de sus hijos Julia y Angel.
—Para Madrid ha salido el joven estudiante don Arturo Fernández.

En el Instituto
Caligrafía.—Matrícula: don Francisco Pedraza, don Cecilio Morató y don Fernando Aguilar.
Sobresaliente: don Cirilo Montero.
Dibujo (segundo curso).—Matrícula: don Santiago Mangos.
Sobresaliente: don Rogelio Sánchez.
En la Normal de Maestros.
Gramática (primer curso).—Sobresalientes: don Marcelino Juárez García, don Filomeno Grande, don Isidro Bermejo, don Andrés Hernández, don Martín Romo, don Jorge Moro, don Juan M. Sánchez, don Angel Bernardo y don Melchor García.
Pedagogía (primer curso).—Sobresaliente: don Juan Manuel Sánchez, don Andrés Hernández, don Jorge Moro y don Marcelino J. García.
Pedagogía (segundo curso).—Sobresalientes: don Marcelino Martín y don Belarmino Polo.
Trabajos manuales (primer curso).—Sobresalientes: don Andrés Vicente y don Andrés Hernández.
Trabajos manuales (segundo curso).—Sobresalientes: don Marcelino A. Martín y don Fausto Sanjuan.
Estudios superiores de Pedagogía.—Sobresalientes: don Francisco Santiago, don Francisco Barba, don Marcos Martín, don José Sánchez, don José Pablos, don Víctor Alonso y don Manuel Sánchez.
Ampliación de Gramática.—Sobresalientes: don José Sánchez Gómez, don Heliodoro Sardón, don Marcos Martín, don José Pablos, don Manuel Sánchez, don José G. Sánchez, don Otilio Vara y don Víctor Alonso.
Gramática castellana (segundo curso elemental).—Sobresalientes: don Raimundo Breros, don Manuel de San Francisco, don Aurelio Hernández, don Julián Barrado, don Marcelino A. Martín, don Vicente Casanueva, don Acapito González, don Agustín Martí, don Eustasio Velasco, don Santiago Vicente, don Fausto Sanjuan, don Fructuoso Pedraz, don Bernardo García y don Belarmino Polo.
Gramática (segundo curso superior).—Sobresalientes: don Venancio González, don Valentín Terrero, don Julio Mateos, don Guillermo G. de la Rúa, don Andrés Alonso y don Jesús García Sánchez.
Música y canto (segundo curso).—Sobresalientes: don Guillermo G. de la Rúa, don Valentín Terrero y don Bernabé Lozano.
Dibujo (segundo curso).—Sobresalientes: don Guillermo G. de la Rúa.
Música y canto (primer curso).—Sobresalientes: don Francisco Santiago, don Manuel Sánchez y don Víctor Alonso.
Aritmética y Álgebra (primer curso superior).—Sobresalientes: don Marcos Martín y don José Sánchez.
Geometría (primer curso superior).—Sobresalientes: don Marcos Martín, don José Sánchez, don Manuel Sánchez y don Víctor Alonso.
Derecho y legislación.—Sobresalientes: don Raimundo Breros, don Aurelio Hernández, don Marcelino A. Martín, don Fausto Sanjuan y don José Martín.
Prácticas de enseñanza (primer curso).—Sobresalientes: don Juan Manuel Sánchez, don Melchor García, don Andrés Hernández y don Jorge Moro.
Prácticas (segundo curso).—Sobresalientes: don Julián Barrado, don Marcelino A. Martín y don Belarmino Polo.
Prácticas (tercer curso).—Sobresalientes: don Marcos Martín, don José Sánchez, don Manuel Sánchez, don Nicomedeo Gardillo, don Víctor Alonso y don Otilio Vara.
Prácticas (cuarto curso).—Sobresalientes: don Venancio González y don Valentín Terrero.
Ejercicios corporales.—Sobresalientes: don Marcelino A. Martín y don Belarmino Polo.
Agricultura.—Sobresalientes: don Marcelino A. Martín, don Eustasio Velasco y don Fausto Sanjuan y don Belarmino Polo.
Ciencias físico-naturales (segundo curso elemental).—Sobresaliente: don Belarmino Polo.
Ciencias físico-naturales (segundo curso superior).—Sobresaliente: don Valentín Terrero.
Historia de la Pedagogía.—Sobresaliente: don Valentín Terrero.
Geografía e Historia Universal.—Sobresalientes: don Valentín Terrero y don Venancio González.
Normal de Maestros.
Laborer (primer curso elemental).—Sobresalientes: doña Antonia González, doña Jesusa González y doña Francisca Trujillano.
Laborer (primer curso superior).—Sobresaliente: doña Tomasa Iglesias.
Laborer (segundo curso superior).—Sobresalientes: doña María Angeles García y doña Hortensia Martín.
Religión e Historia Sagrada.—So-

bresalientes: doña Francisca González, doña Jesusa González, doña María Antonia González y doña Julianna Zurro.
Religión y moral.—Sobresalientes: doña Isidora García, doña Carmen Granado, doña Casimira Barayón, doña Modesta García, doña Sara Fernández, doña María del Carmen Pérez y doña Matilde Perote.
Francés (primer curso).—Sobresalientes: doña Paula Petit y doña Teresa Vicente.
Francés (segundo curso).—Sobresalientes: doña Julianna Boyero y doña Enriqueta Navas.
Dibujo (primer curso).—Matrícula: doña María Antonia González.
Sobresalientes: doña Palmira Puertas, doña Francisca González y doña Jesusa González.
Dibujo (segundo curso).—Sobresalientes: doña Julianna Boyero y doña María Angeles García.
Música y canto (primer curso).—Sobresalientes: doña Claudia Álvarez, doña Paula Petit, doña Cristina Rodríguez, doña Sara Fernández, doña Teresa Vicente y doña Micaela Rodríguez.
Música y canto (segundo curso).—Sobresalientes: doña Mercedes de la Cruz Herrojo, doña Joaquina Artacho y doña Catalina García.
Caligrafía.—Sobresalientes: doña Carmen Granado, doña Tomasa Iglesias y doña Manuela García.
A todos nuestros alumnos.

EL JUICIO DE AYER

Suceso desgraciado

En la Sección segunda de esta Audiencia se reunió ayer el jurado del partido de Sequeros, para conocer de la causa instruida contra Vicente Hernández Mancebo, vecino de la Alberca, a quien se le acusaba como autor de un delito de homicidio cometido por imprudencia temeraria.
El hecho que motivó aquel tuvo lugar en la forma siguiente:
La noche del 23 de Enero, a las diez, estando en la cuadra que el procesado tiene en el pueblo de La Alberca varias personas y entre ellas el guarda Felipe Cereceda, el niño de diez años de edad Faustino Benito y dicho procesado Vicente Hernández, cogió éste al primero la escopeta que llevaba, y estando examinándola sin ningún género de precauciones, se disparó hiriendo al Faustino, que falleció como consecuencia de dicha herida.
De esta manera referido, el abogado fiscal señor Guerra, representante de la ley en este juicio, lo calificó de un delito de homicidio cometido por imprudencia temeraria y autor del mismo al procesado, con la circunstancia agravante de reincidencia por haber sido condenado con anterioridad por lesiones y por disparo de arma de fuego.
El letrado señor Jiménez, defensor del acusado, negó por el contrario la existencia de mencionado delito, sosteniendo que se trataba de un accidente casual y desgraciado.
Después de practicadas las pruebas, tanto el fiscal como la defensa insistieron en pretensiones respectivas, y en consonancia con ellas uno y otro interaron del jurado que diese su veredicto.
Verificado en efecto aquel trámite, previo el resumen de la presidencia, resultó del mismo que el tribunal popular declaró, de acuerdo con el letrado defensor, que no existía el delito calificado por el ministerio público, contestando en sentido negativo la pregunta que le integraba.
En vista de ello, la Sección de Derecho dictó sentencia absolviendo al Vicente Hernández Mancebo, con declaración de las costas de oficio. A la una terminó el acto.

EL DELINCO

¿Asesinato o muerte casual?

Como ya tenemos anunciado, hoy conocerá la misma sección con intervención también del jurado de Sequeros, de la causa instruida con motivo de la muerte del niño Dionisio García, ocurrida en el pueblo de Tejada y sitio conocido con el nombre de Eras de Diego Pérez, la mañana del 8 de Octubre último.
Figura procesado en esta causa el vecino de aquel pueblo Vicente Martín Herrero, a quien el señor Fiscal imputa haber tenido participación directa en el hecho que la motiva, conocido de nuestros lectores por la reseña que ayer publicamos.
El resultado de la prueba que se practique en justificación de si se trata de un hecho criminal o casual, así como de la resolución que recaiga, daremos cuenta.

Páginas instructivas

Excursión escolar a Alba de Tormes, por el profesor y alumnos del segundo curso elemental de la Escuela Normal de Salamanca.
A las cinco de la madrugada, acompañados de nuestro querido profesor don Lorenzo Niño Vifias y poseídos de la más grande satisfacción por la novedad que para nosotros tiene esta clase de excursiones y por la alegría que produce en el espíritu, tomábamos el tren 40 alumnos normalistas cómodamente instalados, gracias a las atenciones de la Compañía del Oeste que puso a nuestra disposición un coche de superior clase al modesto billete de tercera que habíamos tomado.
Brevísimo se nos hizo el viaje.

A ello contribuyó principalmente la conferencia histórico geográfica que el señor Niño nos fué dando, relacionada con la batalla de Arapiles, en primer término, al atravesar los lugares en que se desarrolló tan memorable acción de guerra y la descripción de la cuenca del Tormes al desembarcar del tren.
Estamos en Alba; a la entrada tenemos el gusto de saludar a sus dignísimos maestros, que nos hacen el honor de salir a esperar.
Dos son los puntos que voy a tratar principalmente: Primero, la situación geográfica que ocupa la villa e importancia que la caracteriza, y segundo, Instrucción pública.

Situación geográfica.—Alba de Tormes se halla situada en una eminencia y a la altura de unos 30 metros sobre el nivel del Tormes; su partido limita por el N. con Salamanca y Peñaranda; al E. con el último y Piedrahíta (Avila); al S. con Béjar y al O. con Salamanca y Sequeros.
Es cabeza de partido correspondiente a la provincia y diócesis de Salamanca.
Su población asciende hoy a 3.000 habitantes incluyendo los arrabales; tiene amenos valles, buenos montes y abundante caza; su industria consiste en fábricas de curtidos, de alfarería y de harinas. La importancia que le caracteriza es el tener dentro de su recinto el Sepulcro de la célebre doctora y fundadora Santa Teresa de Jesús, y el haber pertenecido al dominio y señorío de los Alvarez de Toledo, Duques de Alba, título concedido por Enrique IV, siglo xv, agradecido a los muchos recursos en hombres y dinero que esta villa proporcionó en sus luchas y guerras por la sucesión al trono.
Hecha la anterior descripción, voy a ocuparme solamente de aquello que más ha llamado mi atención en las pocas horas que fui su huésped. E la población en sus antiguos tiempos fué murada, pues aún se conservan restos de su muralla. Que la población es antigua lo indican sus estrechas, tortuosas y pendientes calles y lo irregular de sus plazas, efecto de la situación topográfica que ocupa.

Otenta el escudo de armas de sus duques, pero el Ayuntamiento tiene en escudo liso el río Tormes, en el que hay un puente, una bandera encima, dos estrellas y corona ducal.
Los edificios más notables son religiosos, sobresaliendo entre ellos el exiguado de monjes Jerónimos, que tiene un soberbio patio de renacimiento, con galerías alta y baja; su iglesia es de estilo gótico y tiene, además de su esbelta arquitectura, el sepulcro de su fundador el arzobispo de Toledo don Gutiérrez Alvarez de Toledo; también es digno de mención el convento de M. Carmelitas descalzas, que es donde se guardan las reliquias de Santa Teresa, fundadora por ella; en él residió y murió la insigne doctora.
El puente que tiene sobre el Tormes con veintitrés ojos es magnífico y de construcción romana, defendido por el castillo, hoy en ruinas que fué propiedad de los duques; hay un bonito naseo llamado El Espolón, que tiene hermosos jardines. Existe también un pequeño hospital con rentas propias y perfectamente atendido por las hijas de San Vicente.

Las obras de la Basílica de Santa Teresa, magnífico proyecto del célebre obispo de Salamanca P. Cámara van adelantando, y se espera que dentro de pocos meses pueda darse culto en una de sus hermosas capillas.
Instrucción pública.—Principal objeto de la excursión. Existen en la villa un grupo escolar construido por aquel Ayuntamiento en 1887 y en que se gastó 100.000 pesetas, compuesto de escuela de niños, de niñas y de párvulos, separadas unas de otras debidamente por medio de patios, que se utilizan para el recreo de los educandos.
La escuela de niños es un magnífico salón de 27 metros de largo por 7 de ancho y 5 de altura, en el cual reciben la instrucción 125 niños bajo la dirección del inteligente y acreditado profesor don Victoriano Muñoz y el auxiliar don Andrés Sánchez Hernández; esta escuela se halla dividida en dos grados, elemental y superior, y sus profesores despliegan gran celo e interés por la enseñanza. El material escolar que existe en la misma, sin ser de lo más moderno no deja de tener importancia. Existen bonitas colecciones de láminas de Historia Sagrada, de España y Natural, de cuerpos geométricos y mapas de todas clases. El acertado horario ó cuadro de distribución del tiempo evidencia la excelente disciplina que en esta escuela impera. La labrirosidad del profesor ha constituido un pequeño museo escolar con ejemplares de mineralogía y productos vegetales y animales perfectamente colocados y rotulados en frasquitos de cristal, de gran provecho para las lecciones de cosas, como la más acertada aplicación del proceder intuitivo, nervio de nuestra enseñanza moderna.

En condiciones análogas se encuentran la de niñas y parvulos, y que por brevedad no detallamos. De todo ello se deduce que en la villa de Alba de Tormes está bien atendida la instrucción primaria y que sus niños reciben una educación esmerada con arreglo al vigente plan de enseñanza.
Dignas son también de elogio las autoridades, que mirando por la cultura de su pueblo no escatiman medios para conseguirla, convencidas de que esa es la verdadera semilla de la civilización y del progreso y el cimiento de un pueblo verdaderamente libre.

Miguel Sánchez Raboso.
Alumno de la Escuela Normal de Maestros.

MERCADOS

Salamanca.—En el celebrado últimamente han regido los siguientes precios:
Trigo, 40 reales las 94 libras sobre vagón.
Centeno, a 26 1/2.
Cebada, a 24.
Algarrobas, a 28.
Garbanzos, de 1.ª, 136.
Idem de 2.ª, 115.
Idem de 3.ª, 100.
Alubias de 1.ª, 100.
Idem del Barco, 90.
Todos los precios en reales y por fanega.

Boletín del día

HOJA DEL CALENDARIO
Para mañana.

JUNIO
Cuarto menguante a las 15'2, en P. cis.
Sol: sale, a 2; pone, a 15'8.

2
426.—Sitio de Arlé por el rey de los godos Teodoro.

DOMINGO

153 Santos Marcelino, Pedro, 1212 y Erasmo, mártires.

CULTOS
Catedral.—A las nueve menos cuarto misa conventual.
San Martín.—Al oscurecer, rosario.
Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).—Misa de media en media hora desde las cinco a las ocho y media; rosario en la de las seis. A las nueve y cuarto misa conventual. Por la tarde, a las tres y media rosario.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Todos los días visitas a la milagrosa imagen.
Por la tarde los creos.
San Sebastián.—Misa rezada.
Capilla de la Cruz.—Visitas a la Doloresa.—A las nueve misa rezada.
Esclavas del Sagrado Corazón.—A las diez exposición del santísimo hasta las seis de la tarde.
Visitando esta capilla se gana la indulgencia de las Cuarenta Horas.
Capilla de las Hijas de Jesús.—A las siete y a las ocho misas rezadas.
A las diez exposición menor del Santísimo hasta las tres de la tarde.

TEMPERATURA
He aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mañana de hoy en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital.
Barómetro... 691'91
Temperatura máxima al sol... 36'6
Máxima a la sombra... 29'0
Mínima... 11'4
Viento... SO - 4
Cielo, cubierto.

RECAUDACION DE CONSUMOS
He aquí las cantidades recaudadas en los distintos felatos de la población durante el día 31:
Estación... 2.211'94 pesetas.
Rollo... 28'4
Zamora... 39'51
Ledesma... 35'77
Puente... 336'43
Matadero... 410'90
Total... 3.133'09 pesetas.

REGISTRO CIVIL
Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:
Nacimientos
Fernando Valverde Crespo, José Pérez Sánchez, Manuela Cayetana Delgado y Teresa Pacheco Cornejo.
Funciones
Fernando García Hernández, Regina Martín Ugán, José de Veza Esteban, Nicolás Terradillos Hernández, Vicente Esteban Bartolomé, Tristán González y Juana Martín García.

NOTICIAS

El jueves estuvieron el señor Alcalde, los concejales señores Partearroyo y Arias, y el industrial señor Pozueta, en la cárcel de esta ciudad distribuyendo entre los reclusos una parte de los fondos sobrantes de la Tómbola.
A cada recluso le entregaron una peseta cincuenta céntimos.
CINZANO, de Torino, es la marca de vermouth conocida en todo el mundo.
El próximo domingo se lidiarán por los aficionados en Torremesudas seis vacas de la acreditada ganadería de don Eloy Lamamié de Clairac.
Los mozos del pueblo ejecutarán la última suerte con una de las vacas.
Hemos tenido el gusto de examinar los surtidos muestrarios de los grandes almacenes de El Siglo, Barcelona, que exhibe en el hotel Comercio el viajante de dichos almacenes, don Manuel Corbalán, llamando especialmente nuestra atención los elegantes modelos que en trajes y blusas de señora presenta. Véase su anuncio en tercera plana.

Por ofender de palabra a una agraciada joven, ayer recibí en la calle de Zamora una serie de bofetadas que le propiné un caballero a un atrevido joven.
Merced a las antiguas gestiones del diputado don Cortes por Sequeros y querido amigo nuestro, don Eloy Bullón, se ha ordenado por la Dirección general de Obras públicas, que inmediatamente se proceda al replanteo del trozo cuarto de la carretera de Béjar a Sequeros.
Este trozo, es el único, de la referida carretera, que falta por subastar, pues el tercero se subastó recientemente, gracias también a las eficaces gestiones del señor Bullón, y se está construyendo en la actualidad.
En este tercer trozo está comprendido un hermoso puente sobre el río Alagón, que en breve quedará construido.
Felicitamos cordialmente al joven diputado don Sequeros, por la actividad y éxito con que atiende a las necesidades de su distrito.
En el camino de la Estación se cayó ayer de la caballería que montaba un joven obrero, produciéndose algunas erosiones sin importancia.
El juez de Instrucción de Alba de Tormes ruega al gobernador de las órdenes oportunas para que se proceda a la busca y captura de una caballería y otros objetos robados a Innocencio Sánchez, vecino de Anaya de Alba.
Ya comienzan a salir para sus respectivos pueblos los estudiantes que durante el curso han permanecido en esta ciudad.
Ayer armaron un fuerte escándalo en la calle de la Compañía dos vendedores ambulantes.
La cuestión terminó agarrándose del pelo.
Confeccionado el Padrón de cédulas personales para el corriente año, y con el fin de oír reclamaciones, se halla expuesto por término de ocho días en la administración de Hacienda de esta capital.
Huevol FLAN, postre sabrosísimo para seis personas, hecho en cinco minutos Precio: 60 céntimos cajita. Se vende en «La Fama», ultramarinos, Corriero, esquina Juan del Rey, número 1.
Mañana domingo se celebrará en el inmediato pueblo de los Villares un gran partido de pelota, en el que jugarán tres individuos de Salamanca con tres de aquel pueblo.
Se vende una bonita finca compuesta de hermosa casa con toda clase de comodidades, preciosos jardines y buena huerta con abundancia de árboles, tanto en frutales de clases escogidas, como de adorno.
Tiene también espaciosos corrales y casen para dependencia.
Informar al Alfonso Sánchez, Afueras de Sancti-Spiritus, casa de señores Flores y Compañía. —12
¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.
FRANCÉS-ALEMÁN.—Lectura, traducción y conversación. Informarán en la administración de este diario.
Doctor José Carlos Herrera. Consulta especial de partos y enfermedades de la mujer y niños. De diez a once y de tres a cinco.
Plaza de Gabriel y Galán (Mínimos) número 13, principal.
El Ferro-Quina-Bisleri, vence las anemias.
Restaurant de VALERIANA
CORRILLO, 26.
Especialidad en comidas de todas clases.
Cubiertos desde una peseta en adelante.
Cocido a la española, con un principio, postre y vino, seis reales.
Se sirve a domicilio.
Se reciben encargos para asados.
Lo más nuevo y elegante en muebles de lujo. San Pablo, 33.
HIGINIO GÓMEZ
CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA.—Cayo Alvarado y Eusebio Camarón (oculistas).
Esposy y Mina, 8.—Salamanca.
Horas de consulta.—Mañana de once a una.—Tarde: de tres a cinco.
Brillantes de Boro
Preciosas joyas en pendientes, pulseras, sortijas y otros artículos.—Se admiten encargos y composuras por difíciles que sean.
Máquinas de coser y bordar.
Entre los diferentes modelos, recomendamos la «Rotativa», con aparato automático, pues para labores artísticas no hace falta quitar plancha ni dientes, pudiéndola utilizar al momento para coser con facilidad después de bordar.
La más rápida, más silenciosa y menos desgasta por tener montada la lanzadera al aire.
Hay además clases «Vibrante», «Oscilante» y «Bobina central».
Despacho, Navío, 5. h.º JI.
El agua mineral de mesa, Nocera-Umbra, es refrescante, digestiva y gaseosa.
Venta de ocho churras holandesas, de pura raza. Para informes, su dueño Galo Gañizal, en Ytigudino. —15—
Nueva ocasión.—En la frutería del hijo de Blas se venden desde mañana albaricomas del reino de Murcia a 50 céntimos kilo.—Plaza del Peso. —16—
El Ferro-Quina-Bisleri, devuelve la fuerza a los convalecientes.

El próximo domingo se lidiarán por los aficionados en Torremesudas seis vacas de la acreditada ganadería de don Eloy Lamamié de Clairac.
Los mozos del pueblo ejecutarán la última suerte con una de las vacas.
Hemos tenido el gusto de examinar los surtidos muestrarios de los grandes almacenes de El Siglo, Barcelona, que exhibe en el hotel Comercio el viajante de dichos almacenes, don Manuel Corbalán, llamando especialmente nuestra atención los elegantes modelos que en trajes y blusas de señora presenta. Véase su anuncio en tercera plana.

Por ofender de palabra a una agraciada joven, ayer recibí en la calle de Zamora una serie de bofetadas que le propiné un caballero a un atrevido joven.
Merced a las antiguas gestiones del diputado don Cortes por Sequeros y querido amigo nuestro, don Eloy Bullón, se ha ordenado por la Dirección general de Obras públicas, que inmediatamente se proceda al replanteo del trozo cuarto de la carretera de Béjar a Sequeros.
Este trozo, es el único, de la referida carretera, que falta por subastar, pues el tercero se subastó recientemente, gracias también a las eficaces gestiones del señor Bullón, y se está construyendo en la actualidad.
En este tercer trozo está comprendido un hermoso puente sobre el río Alagón, que en breve quedará construido.
Felicitamos cordialmente al joven diputado don Sequeros, por la actividad y éxito con que atiende a las necesidades de su distrito.
En el camino de la Estación se cayó ayer de la caballería que montaba un joven obrero, produciéndose algunas erosiones sin importancia.
El juez de Instrucción de Alba de Tormes ruega al gobernador de las órdenes oportunas para que se proceda a la busca y captura de una caballería y otros objetos robados a Innocencio Sánchez, vecino de Anaya de Alba.
Ya comienzan a salir para sus respectivos pueblos los estudiantes que durante el curso han permanecido en esta ciudad.
Ayer armaron un fuerte escándalo en la calle de la Compañía dos vendedores ambulantes.
La cuestión terminó agarrándose del pelo.
Confeccionado el Padrón de cédulas personales para el corriente año, y con el fin de oír reclamaciones, se halla expuesto por término de ocho días en la administración de Hacienda de esta capital.
Huevol FLAN, postre sabrosísimo para seis personas, hecho en cinco minutos Precio: 60 céntimos cajita. Se vende en «La Fama», ultramarinos, Corriero, esquina Juan del Rey, número 1.
Mañana domingo se celebrará en el inmediato pueblo de los Villares un gran partido de pelota, en el que jugarán tres individuos de Salamanca con tres de aquel pueblo.
Se vende una bonita finca compuesta de hermosa casa con toda clase de comodidades, preciosos jardines y buena huerta con abundancia de árboles, tanto en frutales de clases escogidas, como de adorno.
Tiene también espaciosos corrales y casen para dependencia.
Informar al Alfonso Sánchez, Afueras de Sancti-Spiritus, casa de señores Flores y Compañía. —12
¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.
FRANCÉS-ALEMÁN.—Lectura, traducción y conversación. Informarán en la administración de este diario.
Doctor José Carlos Herrera. Consulta especial de partos y enfermedades de la mujer y niños. De diez a once y de tres a cinco.
Plaza de Gabriel y Galán (Mínimos) número 13, principal.
El Ferro-Quina-Bisleri, vence las anemias.
Restaurant de VALERIANA
CORRILLO, 26.
Especialidad en comidas de todas clases.
Cubiertos desde una peseta en adelante.
Cocido a la española, con un principio, postre y vino, seis reales.
Se sirve a domicilio.
Se reciben encargos para asados.
Lo más nuevo y elegante en muebles de lujo. San Pablo, 33.
HIGINIO GÓMEZ
CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA.—Cayo Alvarado y Eusebio Camarón (oculistas).
Esposy y Mina, 8.—Salamanca.
Horas de consulta.—Mañana de once a una.—Tarde: de tres a cinco.
Brillantes de Boro
Preciosas joyas en pendientes, pulseras, sortijas y otros artículos.—Se admiten encargos y composuras por difíciles que sean.
Máquinas de coser y bordar.
Entre los diferentes modelos, recomendamos la «Rotativa», con aparato automático, pues para labores artísticas no hace falta quitar plancha ni dientes, pudiéndola utilizar al momento para coser con facilidad después de bordar.
La más rápida, más silenciosa y menos desgasta por tener montada la lanzadera al aire.
Hay además clases «Vibrante», «Oscilante» y «Bobina central».
Despacho, Navío, 5. h.º JI.
El agua mineral de mesa, Nocera-Umbra, es refrescante, digestiva y gaseosa.
Venta de ocho churras holandesas, de pura raza. Para informes, su dueño Galo Gañizal, en Ytigudino. —15—
Nueva ocasión.—En la frutería del hijo de Blas se venden desde mañana albaricomas del reino de Murcia a 50 céntimos kilo.—Plaza del Peso. —16—
El Ferro-Quina-Bisleri, devuelve la fuerza a los convalecientes.

INFORMACION TELEGRÁFICA

Abono telegráfico diario de El Adelanto.

La tarde parlamentaria

Canalejas.-Lacierva.-El acta de Castuera.-La de Antequera.-Las actas de Madrid.-Se aplaza la discusión.

Madrid 1.º (3.30 m.)

La primera de la temporada.

La sesión de ayer tarde en el Congreso ha sido la primera que ha llamado la atención desde que se abrieron las Cortes.

La discusión del acta de Castuera ha dado lugar a que hiciera uso de la palabra el expresidente del Congreso, señor Canalejas, y pronunciara uno de sus más brillantes y elocuentes discursos.

Por su parte, el señor Lacierva, trató de impugnar la argumentación y de desvirtuar las acusaciones del señor Canalejas.

No telegrafio el texto de los discursos porque seguramente llegará a esa en los periódicos de la corte, y si envío las rectificaciones de Canalejas y Lacierva que han constituido la novedad de la tarde parlamentaria.

Rectifica Lacierva.

El ministro de la Gobernación pide la palabra para rectificar y hace un discurso atacando enérgicamente a los liberales, cuya política califica de funesta para la Nación.

Se remonta a los orígenes del partido liberal y hace una historia de su vida, recordando las más importantes de sus obras y comentándolas duramente.

Culpa a los liberales de haber recusado el carlismo y de haber dado vida e impulso al movimiento catalanista creando un peligro inminente para la patria y para la monarquía.

Rectifica Canalejas.

Terminado que hubo el señor Lacierva su rectificación, levántase a hablar el expresidente del Congreso.

En el salón se produce un movimiento de inquietud por conocer lo que ha de decir el notable hombre público.

Con palabra fácil y elocuente, desmenuza uno a uno los cargos que el señor Lacierva hizo al partido liberal.

En brillantes párrafos expone clara y sucintamente la finalidad de la política conservadora, el proceder de sus jefes y la mala táctica por que se guían para regenerar España y hacer de esta Nación un pueblo culto y europeo.

Habla de las intransigencias políticas del partido conservador, motivo más que sobrado para que las fuerzas antidinásticas acorraladas y perseguidas desde hace muchos años, se hayan sacudido la pereza y la modorra para desmentir ante el Gobierno que quería verles desaparecer con leyes arbitrarias que tienen vida sobrada en nuestro suelo.

Recuerda las promesas hechas por los conservadores a la región catalana, que han dado lugar a crear en aquella parte de España una convicción de la justicia de lo que se les ofrecía para después negárselo, y ahora, cansado de remoras y de perder el tiempo esperando el cumplimiento de las promesas, se han lanzado a la lucha y ahí tenemos a los diputados solidarios que vienen al Congreso dispuestos a conseguir la realización de las aspiraciones catalanas cueste lo que costare.

Concreta más los cargos contra la labor antipatriótica del Gobierno, pasando a hablar de las últimas campañas anticlericales, y en un párrafo elocuentísimo recuerda el discurso del señor Maura, en que el jefe del partido conservador amenazaba con la guerra civil, caso de que prosperase el movimiento de opinión contra los clericales.

Al terminar el señor Canalejas su hermoso discurso, las minorías todas le tributan una calurosa ovación.

Terminada la discusión del voto particular del señor Alvarado, se pone a votación, siendo desechado

ra una partida de 200.000 pesetas destinadas a la reparación de la Alhambra.

Otros telegramas.

DE MADRID

El sujeto sospechoso

Ha sido recluso en el hospital y puesto a observación el loco detenido ayer en esta corte y que infundió sospechas a la policía.

En breve se le enviará al manicomio de Santander.

Es el mismo que puso dos cohetes en la embajada de Méjico en París.

Sangriento crimen

A las nueve y media de anoche hallábase en la calle de Galileo, esquina de la de Rodríguez San Pedro, una linda muchacha de quince años llamada Mercedes Benito Villarroja pidiendo con su novio, siendo agredida de repente por su exnovio llamado García, de veinte años, que la inferió varias puñaladas.

Conducida la infeliz Mercedes al hospital, falleció a los pocos momentos.

El agresor se presentó a la policía y se confesó autor del crimen.

DE PROVINCIAS

Carreras a pie.-Apuesta bárbara.-Corredor muerto.

Telegrafían de Alicante que varios corredores hicieron ayer una apuesta a correr hasta desfallecer, por ver quién era el que antes se cansaba.

Fue tan grande el empeño que pusieron en ganar la bárbara apuesta, que uno de los corredores, llamado Carlos Bal, se desplomó en la carrera, falleciendo repentinamente.

Agente asesinado.

Dicen de Vigo que Pascual Mata, agente de emigración gratuita a Chile, fue agredido por tres emigrantes a quienes tenía en Vigo desde Marzo sin llegar a embarcarlos.

Los agresores infirieron al Pascual varias puñaladas en la espalda y éste se encuentra en un estado gravísimo.

Uno de los agresores es de Béjar.

El cardenal Casañas.

Comunican de Barcelona que el cardenal Casañas hizo ayer una visita al señor Cambó.

El almirante Cervera.

Telegrafían de El Ferrol que ayer marchó a Sevilla el almirante Cervera.

Despidieronle todos los jefes y oficiales de la Armada de aquella plaza.

DEL EXTRANJERO

Moret en Burdeos.

Se reciben noticias de Burdeos diciendo que ha llegado a aquella capital el señor Moret.

RIVERA.

La Exclusiva.

Esta casa advierte al público que no tomó existencias ni traspaso de ninguna especie a nadie. Todos los géneros se han traído de nuevos para poder garantizar el buen resultado, y se venden a precios increíbles.

Botas tafilete, tacon Luis XV, 4 80 pesetas; zapatos modernistas, distintas formas, 6 idem; botas cartera, de caballero, piel Boscaif 1.ª, cosidas, 4 11 50 idem; brodequines Osearia color, cosidos, 4 10 50 idem; botas mate 1.ª, cosidas, 4 11 idem; botas mate 2.ª, 4 9 idem; botas de una pieza, dos suelas, 4 9 idem.

Doctor Riesco (antes Toro), número 35 (frente al teatro del Liceo). 25-17

Venta de casa.

Se vende la casa número 11 de la calle de Arriba. Informarán en la calle de Abajo, 24. 15-1

CHAMPAGNE

BINET

REIMS

SUPERIOR

a todos los de igual precio.

De venta en los principales colmadors, cafés y restaurantes del mundo.

Representantes en Salamanca: Sres. Herrero Seisdedos y C.ª

La Internacional.

Calle de Zamora, número 13, pral.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa, Nocera-Umbra, se cura la obesidad.

BANCO HIPOTECARIO ESPAÑOL

Préstamos hipotecarios, amortizables a largo plazo de 5 a 50 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés: 4'25 por ciento anual. Para detalles e informes dirigirse al Corredor de Comercio Don Agustín Montejo Salvador, Avenida de Vigo, núm. 33. Salamanca. Comisionado: Don Florencio Rodríguez Vega. 6-m-1

A los constructores, arquitectos, contratistas y maestros de obras, etc., etc.

Grandes talleres de aserrar y elaborar maderas con secadero patentado para toda clase de maderas y máquinas modernas de carpintería mecánica para la construcción de puertas, ventanas, miradores, cancelas, persianas, y toda clase de ensamblajes, hechos a la medida, a precios económicos. Molduras, marquetería, entarimados ordinarios y parquetes (entarimados combinados de maderas finas), frisos de lujo y sencillos, y toda clase de carpintería, para la construcción y decorado. Solicitense catálogos de precios, que enviamos gratis. Facilitamos presupuestos completos. Fabricación de cajas para envase rotuladas a tinta y a fuego. Almacenes de maderas de pino del Norte, pino tejadé América, pino de Francia y de Galicia. Castaño, roble, nogal, fresno, acacia, nogrillo y toda clase de maderas del país, perfectamente secas y preparadas a las dimensiones que se deseen. Maderas para entibación de minas. Aquilino Lantero e Hijos. Gijón. Representante general para Castilla, EDUARDO DE BERGE, Plaza de Gabriel y Galán, núm. 3. SALAMANCA. 6-m-1

REUMA

Curación rápida y radical con la "Litina soluble de Abadía... Depósito: Farmacia de Heredia, Rua, 45. Salamanca. Verdadera ocasión y elegancia = A las Señoras

Grandes Almacenes de EL SIGLO de Barcelona

LOS MAYORES Y MAS IMPORTANTES DE ESPAÑA CONDE, PUERTO Y COMPAÑIA. El viajante de estos grandes almacenes DON MANUEL CORBALAN, destinado a visitar esta importante región, participa a las señoras y al público en general su llegada a esta plaza con un rico y extenso muestrario de artículos y prendas confeccionadas para Señora, Caballero y Niños, y cuantos artículos abarcan dichos almacenes. El examen de dichos muestrarios llamará poderosamente la atención de todos cuantos los visiten, y si lo prefieren, pasando aviso en el Hotel del Comercio, donde se hospeda, pasará a domicilio.

Artículos de verdadera ocasión

Elegantes blusas de seda, varios colores, a pesetas 13'95 y con encajes valencianos y aplicaciones guipur, 25 pesetas. De nipa blanca, lo más elegante de la temporada, 4 pesetas 27'50. A 35 pesetas trajes para señora, de rica lana, gustos ingleses, elegante corte y confección (ganga). Preciosos trajes de dril para campo y playas, a pesetas 22'90 y 25. Trajes de lana para caballero, buena confección y dibujos novedad, a 25, 35 y 50 pesetas.

Oportunidad por 30 pesetas

Preciosos cortes de 12 metros de damasco de seda negra brochada. Ocasión, pesetas 30! Elegantes echarpes de seda gasa y crespón, propios para paseo y teatro, a pesetas 19'12 y 10. Blusas de batista blanca, con preciosos calados y pliegues, a pesetas 8'75 una (ganga).

Camisas para caballero de rico zephir, preciosos dibujos y clase inmejorable, a pesetas 5'50 una y 15'75 tres. Preciosos abrigos y capulinas para señoras y señoritas, a pesetas 45 y 29. Cuadros, muebles, cristalería, ropa blanca, loza y porcelana, a precios increíbles.

Innumerables ocasiones. Solicitense catálogos gratis

NOTA IMPORTANTE.- Este viajante, una vez terminada esta plaza, pasará a visitar Béjar, Alba de Tormes, Penaranda y Ciudad Rodrigo. 4-4

Viuda de Archanco y Hermanos,

Romareda, 10 - Zaragoza - Castillo, 267. Construcciones de hierro y madera. - Primera casa especialista de la Península en trabajos de molinería. Fábricas automáticas por cilindros. - Molinos rurales. - Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. - Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. - Desde el más pequeño útil a la gran fábrica moderna. Depósito de piedras "La Ferté" y "La D. rdoña", picos, chapas, etc., etc. - Trillos veloces, aventadoras, etc., etc. - Amasadoras, cilindros amacerradores, etc., etc. - Proyectos, planos y presupuestos gratis. - Dirigirse al representante en la provincia, don José Vaquero García, Isla de la Rna, número 2. 10-m-1

Al público.-Pianos, armonios, cajas de música, acordeones y toda clase de instrumentos de lengüetería, se componen y afinan garantizando las composuras. Dirigirse a don Miguel Rubio, Posada del Rincón. 4-2

La Verdadera Revoltosa. ZAPATERÍA.

Brodequines de lona para caballero, suela blanca, a 5 pesetas 50 céntimos. Brodequines de lona, mocito, en varios colores, 4 pesetas 50 céntimos. Escalierilla de Plato, 1 y 3, Plaza de la Verdura. 8-5

ANUNCIO

El día 4 de Junio, a las once de la mañana, tendrá lugar en el Parque administrativo de Campana (cuartel del Rey), la subasta para la contratación de los materiales de construcción con destino al mismo.

Las condiciones podrán verse todos los días de nueve de la mañana a seis de la tarde.

JOVEN CON CARRERA é inmejorables referencias se ofrece para dar lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. En esta administración informarán.

Arriendo.-Próximo a esta población se arriendan pastos para reses ó caballerías, hasta el 29 de Septiembre. Para tratar, Ramos del Manzano, 25.

Importante a los ganaderos. Se arriendan abundantes pastos de regadío en la dehesa de la Ventosa, para cincuenta reses vacunas, desde el 24 de Mayo hasta San Miguel; se admiten en conjunto ó separadas. Y quinientas cabezas de ganado lanar para el esquilador. Para tratar, con Ramón García, en Cordovilla. -8

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estrañamiento, malas digestiones, flicera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX," Soriano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

El Anuario del Comercio para 1907.

Ya se ha publicado la edición correspondiente al año actual de esta importantísima obra, en la que sus editores, los señores Bailly Baillière e Hijos, de Madrid, tienen puesto tal empeño en mejorarla, que no pasa año sin que se noten a primera vista sus ventajas sobre los anteriores.

En el año actual ha ganado no solamente en el aumento de sus numerosísimos datos, sino en su confección, y sobre todo en las condiciones de peso y volumen, que han sido reducidas considerablemente, puesto que sus editores, sin escatimar sacrificios, han impreso la obra en papel llamado "Indiano", de fabricación inglesa, sumamente fino y de poquísimos pesos, pero de gran resistencia; papel con el que han conseguido, a pesar de aumentar el número de páginas, reducir su volumen en tal forma que solamente nos presentan dos tomos fácilmente manejables.

Por entrar el Anuario del Comercio para 1907 (Bailly Baillière) en el año XXX de su publicación, y por los continuos éxitos alcanzados durante este lapso de tiempo, hacen que sea bien conocido de el mundo de los negocios. Es el Anuario del Comercio una detallada recopilación de cuanto de vida encierran España, Portugal, Cuba, Puerto Rico, todas las Repúblicas hispanoamericanas y Filipinas.

No hay nada más útil ni más práctico para el fabricante y el comerciante, así como para el consumidor, puesto que a su antojo puede conocer en forma clara y sencilla cuáles son las industrias que se desarrollan en cada uno de los países que describe el Anuario, quienes los que las ejercen, quienes los que desempeñan cargos é tienen profesiones determinadas, quienes los fabricantes y los agentes, los comerciantes y los empleados, los artistas y los industriales, etc.; puede averiguar quienes cultivan una misma industria, quienes son las personas que habitan en una calle, y hasta quienes habitan, casa por casa, Madrid, Barcelona, Valencia, Habana, etc.

En una palabra: el Anuario del Comercio para 1907 (Bailly Baillière), da á conocer los nombres de todos los habitantes de España, Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas hispanoamericanas y Filipinas, con indicación de las profesiones que ejercen y domicilios. Des tomos encuadernados en tela, 25 pesetas en todas las librerías.

A LOS IMPRESORES. En la Administración de este periódico se vende una máquina de estereotipia Fowler Freres. Estereotipa 29 x 42 centímetros. El estado de la máquina es inmejorable.

—¿Qué clase de mujer es?

—Una campesina.

—¿Qué genio tiene?

—Muy mal genio.

—¿Qué edad?

—Unos sesenta años.

—¿Vive sola en la granja de los Rosales?

—Es probable, puesto que Rosa no vive ya allí con ella.

—¿No tenía que preguntarte más.

—¿Y qué puede interesarte todo esto, mamá? —la preguntó.

Su madre no le contestó y siguió pensativa un rato hasta que se detuvo el coche.

Sergio se bajó y su madre se dirigió a su casa.

—Me parece que no le perdido la noche —dijo.

Volvemos el hotel de la calle de Linné.

La señora de Lorbas estaba deseando que acabase la reunión, y obligada a poner buena cara a sus convidados, proliigaba sonrisas a diestro y siniestro, cuando en su fuero interno sufría todos los tormentos imaginables.

dría ser que ésta, Rosa, llamada Rosa Madoux fuera la hija de Gastón Dauverbe y de Teresa Daumont? ¿Será posible que Teresa para tener al lado a su hija haya imaginado ante todo traer a la casa a Rosa como institutriz y en seguida casarla con el hijo de su marido indemniándola así con usura del abandono de otros tiempos?

Si así fuera, si yo no me equivocas en mis presunciones, me quedaría sí la herencia de los quince millones... Porque una vez casada Rosa, ya no me sería posible hacer nada y le perdería todo. Es preciso, antes de hacer nada, saber positivamente quién es esa joven; pero ¿cómo? ¿por quién? Preciso será que encuentre yo medio de saberlo.

XXXIX

Sergio, á quien nadie hacía caso, se aburría soberanamente y le pesaba haber acompañado a su madre.

Al varía se acercó á ella y le dijo:

—¿Te diviertes mucho, mamá? Yo me aburro soberanamente, y al mismo tiempo, estoy seguro de que me quedaría dormido.

